
1/7 

 

 

 

 

ASSEMBLEE GENERALE DE LA COORDINATION RURALE 47 

Vendredi 9 février 2024 – 19h00 AGEN AGORA 

 

Monsieur le président de la Chambre d’Agriculture, cher Serge 

Madame la co présidente de la CR 47, chère Karine 

Monsieur le co-président, cher José 

Chers amis de la Coordination Rurale 47 

 

Vous avez choisi Agen pour tenir votre Assemblée Générale de la CR 47 et vous 

avez bien fait ! 

Ce soir, je fais mon travail de maire en venant vous souhaiter la bienvenue ici à 

Agen, … ici CHEZ VOUS à Agen ! 

Mais tout le monde comprend ce soir qu’après ce qui s’est passé, au-delà de nos 

routines protocolaires, ce soir, le mot de bienvenue à Agen prend un tout autre 

poids. 

Oui, la CR47 est bienvenue à Agen, et pour être encore plus clair, je suis venu 

vous dire le soutien des agenaises et des agenais, des 32 000 habitants de notre 

ville-centre et des 100 000 habitants de notre agglomération 

. 
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Entendons-nous bien, les agenaises et les agenais sont comme les autres… 

 Ça n’amuse personne d’être retardé dans ses occupations 

professionnelles et familiales par les barrages routiers, 

 Ça n’amuse personne dans les services municipaux de passer une semaine 

à nettoyer ce qui a été apporté devant la porte de la Préfecture ou en 

d’autres lieux emblématiques, 

 Ça n’amuse personne, en tant que contribuable, de payer une facture de 

nettoyage conséquente. 

Mais à l’unanimité jeudi 1er février au soir, les 44 maires de l’agglomération ont 

décidé de signifier leur soutien à votre mouvement. Et pour bien marquer ce 

soutien, ils n’ont décidé qu’en aucune manière ni judiciaire ni financière, ils ne 

se retourneraient contre les organisateurs de ce mouvement. 

Nous vous apportons donc notre soutien…  

D’abord parce que nous approuvons la manière dont vous avez manifesté. Il n’y 

a pas eu de violences physiques, il n’y pas eu de dégradations de bâtiments 

publics ou privés et le maire d’Agen que je suis, veut saluer cette maitrise et cette 

retenue. 

Après, vous avez choisi de nous « emmerder » pendant une semaine. Encore une 

fois, ça ne fait plaisir à personne, mais nous vous comprenons et nous vous 

soutenons. 

Mais il faut aller plus loin sur les raisons de ce soutien, parce que c’est vrai qu’il 

y a une exception lot-et-garonnaise. Ici, ça n’existe pas l’opposition entre la ville 

et la campagne, ici ça n’existe pas les bobos contre les ruraux. Pourquoi ? 
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Parce que chacune et chacun d’entre nous à clairement conscience qu’autour de 

l’enjeu de la prospérité de nos agriculteurs, se joue la prospérité de notre 

territoire. 

Parce qu’il y a une vraie proximité entre ceux qui habitent la ville et ceux qui 

habitent la campagne en Lot-et-Garonne : 

 Proximité géographique : ici vos champs ne sont jamais bien loin ! 

 Proximité familiale : qui n’a pas dans sa famille, un père, une mère, un 

frère une sœur un cousin, une cousine qui est agriculteur ? 

 Proximité aussi et solidarité de destin : même notre industrie, car Agen est 

aussi une ville industrielle, même notre industrie a ses racines dans votre 

activité. Que serait le groupe Primever (ex-satar) premier transporteur 

français de fruits et légumes sans sa base arboricole et maraichère du Lot-

et-Garonne ? Que serait « De Sangosse », un des fleurons de l’industrie 

agenaise, référence nationale dans la pharmacie des végétaux sans son 

réseau de partenaires agriculteurs ? Que serait maintenant Agen sans son 

pôle agro-alimentaire qui s’approvisionne chez vous ? 

 

Alors oui à Agen et en Lot-et-Garonne, il y a une compréhension et une solidarité 

exceptionnelle envers vos combats et c’est pour cela que j’ai pu dire qu’ici en 

Lot-et-Garonne tout le monde soutient les agriculteurs. 

Quand je dis tout le monde… peut être pas…. on doit pouvoir trouver quelques 

extrémistes écologistes mais, presque tout le monde ! 

Ce combat que vous avez mené sur les 15 derniers jours a été un succès ! 
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Je veux vous dire mon respect et mon admiration à la fois pour l’habilité, le 

courage et la détermination dont vous avez fait preuve pendant cette séquence 

intense. 

Vous avez remporté des premières victoires tangibles et concrètes : 

 Ce n’est pas rien, d’avoir obtenu du gouvernement l’abandon de la sortie 

progressive de l'avantage fiscal sur le gazole non routier 

 Ce n’est pas rien d’avoir obtenu la mise en place de fonds d’urgence dans 

les filières qui en avait besoin, je pense notamment à la viticulture mais 

aussi aux filières secouées par des crises sanitaires violentes comme la 

MHE 

 Ce n’est pas rien d’avoir obtenu la suspension du plan Ecophyto et celle 

de la mise en œuvre de l’accord sur le Mercosur. 

Bravo donc pour ces succès qui sont considérables, mais l’honnêteté m’oblige à 

vous dire qu’il vous reste le plus dur à faire, et le plus dur à faire, c’est d’inscrire 

votre combat dans le temps. 

Votre mouvement a en effet enfin mis sur la table et en lumière des défauts 

structurels qu’il est urgent de corriger. 

 OUI, vous avez raison de dénoncer le partage de la valeur entre les 

producteurs que vous êtes et les transformateurs et les distributeurs de 

l’autre côté. 

 OUI, vous avez raison de dire qu’il faut enfin construire la transition 

écologique avec les agriculteurs et non pas contre eux. 
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 OUI, vous avez raison de dire que les négociations indispensables au 

commerce extérieur ne peuvent pas avoir comme variable d’ajustement 

les produits de notre agriculture et le fruit de votre travail. 

Pour gagner ces combats-là, qui sont des combats durs contre des adversaires 

puissants, alors, je crois qu’il vous faut à la fois, ne pas vous tromper de cible et 

construire des alliances stratégiques. 

 Ne pas vous tromper de cible, c’est d’abord ne pas prendre en cible 

l’Europe et la construction européenne. Soyons clairs, il y a des tas de 

choses à changer dans l’Europe, changeons-les et nous aurons l’occasion 

d’en parler lors des élections européennes !   

Mais les agriculteurs français, feraient une erreur stratégique en ciblant la 

Politique Agricole Commune et la démarche de construction lente, 

progressive d’une véritable politique partagée au niveau des 500 millions 

d’européens. Les agriculteurs français doivent s’investir dans ce chantier 

là et non pas soutenir les gens qui ne pensent qu’à le défaire. Je crois sur 

le fond qu’il faut du respect pour une construction qui garantit plus de 9 

milliards d’euros par an à notre agriculture. 

 Il vous faut aussi des alliés pour gagner ces combats structurels. L’opinion 

publique française et derrière elle, les consommateurs français, j’en suis 

persuadé, sont prêts à faire alliance avec vous. Là encore, cela se travaille. 

Dans ce travail de rapprochement entre les citoyens français, les 

consommateurs français et vous, les maires peuvent jouer un rôle décisif 

et je vous propose qu’en Lot-et-Garonne, nous portions un soin particulier 

à la relation entre vous, nos paysans, nos agriculteurs et les maires que je 

représente en tant que président de l’Association des Maires du Lot-et-

Garonne, j’ai la conviction que nous pouvons être vos meilleurs alliés. 
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Enfin, je crois à l’exception lot-et-Garonnaise, je crois au Lot-et-Garonne en 

pointe dans ce combat. D’abord grâce à vous, nos agriculteurs, grâce à vous 

aussi, la Coordination Rurale 47, syndicat paysan majoritaire dans notre 

département, qui depuis 30 ans fait un travail de fond considérable. 

Au-delà de ce travail de fond, je rends acte à la Coordination Rurale 47 et tout 

spécialement à la génération de ses dirigeants historiques, ceux de la révolte de 

1992, je pense notamment à Serge, à ces femmes et à ces hommes, d’avoir 

redonné la fierté à nos agriculteurs lot-et-garonnais. 

Oui, grâce à la Coordination Rurale, je crois que le monde paysan lot-et-

garonnais a relevé la tête 

Une exception lot-et-garonnaise, ça doit être aussi un territoire debout, un 

territoire unanime derrière ses paysans. Il faut aussi que ce soit un territoire où 

nous gagnions des combats exemplaires pour le reste du pays. Et gagner un 

combat, c’est comme gagner un match, la seule chose qui compte, c’est le score 

à la 80ème minute. 

 Je vous propose que nous nous mobilisions tous pour gagner ensemble le 

combat de l’eau, ici en Lot-et-Garonne et maintenant en pleine transition 

climatique.  

 Je vous propose que nous nous mobilisions ensemble pour régulariser 

définitivement le lac de Caussade. 

 Je vous propose que nous nous mobilisions ensemble pour faire aboutir 

tous les projets de lacs nécessaires qui avancent aujourd’hui à un rythme 

d’escargot. 
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Je crois possible de gagner ce combat symbolique en Lot-et-Garonne, ici et 

maintenant, si nous nous y mettons tous ensemble ! 

Voilà mes amis, ici à Agen, vous jouez à domicile, Ici, c’est comme à Armandie on 

ne perd pas à domicile… enfin pas souvent… 

Ici, à Agen, je crois qu’ensemble nous pouvons gagner des matchs et des victoires 

exemplaires à une condition : la ville, les villages avec nos paysans ! 

Ici à Agen, les ruraux et les bobos, c’est la mano en la mano ! 

Très bonne soirée à vous ! 


